

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

MADRID, un mes, 1 peseta.— PROVINCIAS, trimestre, 4.50, pagadas directamente á la Administración, y 6 por correspondencia. Semestre, 8, pagadas directamente.—ULTRAMAR y EXTRANJERO, trimestre, 10.

PAGO ADELANTADO

Número suelto, 5 céntimos

EL PAÍS

DIARIO REPUBLICANO-PROGRESISTA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

CANPOZANES, 4, ENTRERUELO

Teléfono 332

Anuncios y comunicados á precios convencionales.— Toda correspondencia política dirijase al Director de EL PAÍS, y la administrativa á

D. TOMÁS MONTES Y MURO

25 números 75 céntimos

La cola del diablo

La Iberia publica ayer un importante telegrama de la Habana, que el colega dice haber recibido con retraso, y lo comprendemos, porque el mismo interés de su contexto era un obstáculo para que pudiese llegar á su redacción sin las atenuaciones que el instinto de conservación aconsejan al gobierno en estos momentos de profunda crisis.

Esas atenuaciones, sin embargo, no han podido evitar que el telegrama en cuestión resulte de una gravedad extraordinaria, y que, á pesar de todas las leyes del trasformismo artificialmente aplicadas á los asuntos de Estado, pueda leerse entre líneas aquello mismo que el gabinete y sus órganos predilectos muestran singular empeño en ocultar; es, á saber, que la cuestión Salamanca se presenta hoy más pavorosa que nunca, y que á ella sola parece reservada la misión de acabar con la vergonzosa política que nos rige.

Desde que esa cuestión se inició, puede decirse que anda el diablo en Cantillana, y para convencernos de ello, no hay como leer con toda la atención que requiere, el telegrama de La Iberia, cuyo colega, celoso sin duda del último éxito alcanzado por El Imparcial, al ponernos en autos de las causas que determinaron la dimisión del general Calleja, trata de rivalizar con él en crear conflictos á la situación, como si ésta necesitase de su concurso para morir sin sacramentos.

El telegrama á que aludimos, dice así:

Manifestaciones en la Habana

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Habana 24 (9.10 n.).—(Recibido con retraso).—La opinión pública, en general, aprueba la energía desplegada por el general D. Sabas Marín, para extirpar la inmoralidad administrativa, aunque, como es natural, los perjudicados no pierden ocasión de demostrar su disgusto.

Ayer se verificó en la Habana una manifestación, en la que principalmente tomó parte el populacho.

Los manifestantes se dirigieron al palacio del gobierno general, dejándose oír en el trayecto algunos vivas al general Salamanca.

Llegados á la plaza de Armas, subió una comisión á ver al general Marín, en cuyo despacho se encontraban otras autoridades de la isla; expresándose los comisionados en términos bastante acentuados.

Para mañana anunciase otra nueva manifestación que se duda llegue á realizarse, porque la opinión sensata rechaza estos procedimientos que menoscaban el principio de autoridad.

La opinión pública reclama que se cubran los altos puestos civiles vacantes con funcionarios de gran talla y prestigio que secunden al gobernador general en su patriótica empresa.

No es menester ser muy lince para comprender que en el anterior documento el nombre del Sr. D. Sabas Marín no es más que un pretexto para desviar del general Salamanca las simpatías con que la opinión pública de la Habana ha visto su actitud en lo referente á la administración de aquella isla. Nótese, en comprobación de esta verdad, cómo esa opinión pública, que aplaude la energía del Sr. Sabas Marín, pasa á ser populacho en el momento en que se condensa en forma de manifestación para gritar en frente del palacio del gobierno: «viva el general Salamanca!»

Por poco aficionados á sùmulas que seamos, cabe hacer aquí el siguiente argumento: La opinión pública de la Habana aprueba la energía desplegada por el general Sabas Marín. El general Sabas Marín es ménos enérgico que el general Salamanca, por cuanto no ha entregado todavía á los tribunales á ningún funcionario público, ni ha mandado todavía á la Península á nadie bajo partida de registro, como lo hubiera hecho el Sr. Salamanca, caso de haber tomado posesión de su cargo. Luego lo que la opinión pública aprueba, no es la energía del Sr. Sabas Marín, sino la energía del Sr. Salamanca.

Parécenos que este silogismo no tiene vuelta de hoja. Pero hay que hacer otro aún para convencernos de la torpeza con que el gobierno ha alterado el anterior telegrama.

La opinión pública aprueba la energía desplegada por el general Sabas Marín, esa opinión pública se manifiesta, y en esa manifestación toma parte principal el populacho. Luego el populacho constituye la parte principal de la opinión manifestada, y es la opinión misma en función, á pesar de todas las virtudes arrancadas á la consistente madera del telegrama por la garlopa gubernativa.

Esta serie de argumentos, de una corrección escolástica digna de la magistral dialéctica del Sr. Montero Ríos, tiene el necesario término en la siguiente conclusión.

La opinión pública en la Habana aprueba la energía del general Sabas Marín. Esa opinión pública celebra una manifestación y en vez de gritar: «viva el general Sabas Marín!» grita: «viva el general Salamanca!» Luego no es el general Marín el aplaudido sino el censurado por la opinión de la Habana, y por concomitancias con el general Marín, el gobierno del Sr. Sagasta. Que es precisamente lo que nosotros tratáramos de demostrar; es decir, nosotros, nó; lo que trata de demostrar el telegrama de La Iberia, para el que sepa leer entre líneas.

En cuanto al resto del telegrama, no hay para qué analizarlo. Bien á las claras resalta en él el disgusto con que el gobierno ve esta clase de

manifestaciones, que á lo que puede deducirse del penúltimo de los párrafos trascritos, tienden á repetirse aunque «se duda lleguen á realizarse.»

¿Y por qué no?

¿Ha pensado el gobierno en prohibirlas? Desearíamos sobre este punto una contestación concreta de los órganos oficiales, porque si el gobierno ha pensado en ello: si se resuelve á emplear contra una aspiración tan legítima y honrada de la opinión cubana, los medios coercitivos de que suele echar mano en la Península para ahogar esa misma opinión, pudiera suceder muy bien lo que todos tenemos interés en evitar; pudiera suceder que, sin válvulas de seguridad la caldera, reventase, y lo que ahora son gritos de entusiasmo, se trocase en gritos sediciosos, como el tristemente célebre grito de Yara.

Mal queremos—y no hay razón desgraciadamente para otra cosa—al Sr. Sagasta; pero no en términos que le deseemos tamaña desventura: caer del lado de la guerra civil el que nos tiene prometido caer del lado de la libertad, sería un espectáculo superior á toda nuestra previsión y á todo nuestro cálculo.

Pero el diablo anda suelto en esta endemoniada cuestión Salamanca, y á través de los periclios del telegrama inserto, parécenos entreverle el rabo.

La régia prerrogativa podría cortárselo con las tijeras de la dimisión del gabinete.

DESDE PARIS

Infamia descubierta

Nuestro querido amigo el Sr. D. Emilio Prieto, comandante de caballería é ilustrado director que ha sido de La Correspondencia Militar, emigrado en París á consecuencia de los sucesos de Setiembre, que nos ha honrado aceptando el cargo de corresponsal de EL PAÍS en la capital francesa, nos dirige la siguiente carta que también ha recibido nuestro estimado colega El Pueblo:

«Paris 24 de Agosto de 1887.

Señor Director de EL PAÍS.

Muy señor mío y estimado amigo y correligionario: En mi nombre y en el de todos los emigrados republicanos, dirijo á usted esta carta, cuya publicación le suplico.

Me consta que algunos mal aconsejados, por no calificarlos de otro modo, intentan caer sobre algunas aduanas fronterizas para apoderarse de los fondos que tengan en depósito y regresar á Francia con el fruto de su rapina, no sin haber tomado como bandera para tal hazaña, el nombre de la República. Si por un lado la pasión de partido no cegara entre nosotros hasta el extremo de acoger como cosa cierta todo lo que en una ú otra forma pueda perjudicar al adversario, y por otro, no se hubiera ya dado el caso—recuérdese la carta que el Sr. López publicó en El Progreso tiempo atrás—de preparar el mismo gobierno actos semejantes para atribuirlos al partido republicano, no me ocuparía de ese infame proyecto para condenarlo anticipadamente, como condenaré siempre desde el fondo de mi conciencia y en voz alta todo acto indigno y deshonesto.

Conste, para terminar, que no hago al actual gobierno la injuria de suponerle cómplice de semejante atentado, tanto más, cuanto que me es conocido el origen de la trama que denuncio para destruir, si es posible, por este medio, para advertir noblemente lo que ocurre, y en último caso, para protestar del hecho si por desgracia llegara á realizarse.

Con este motivo, se ofrece á usted afectuosamente como seguro servidor y amigo,—Emilio Prieto.»

Comentarios

Ayer salió para Barcelona el Director de EL PAÍS, nuestro querido amigo, el Sr. Ginard de la Rosa.

Motiva su viaje la triste circunstancia de que en el próximo vapor-correo de Filipinas llegará á Barcelona, gravemente enferma, la hermana de nuestro compañero, á quien los médicos han recomendado una larga residencia en Europa.

Durante la breve ausencia del Sr. Ginard se encargará de la dirección el propietario de EL PAÍS, nuestro estimado amigo y distinguido correligionario, D. Antonio Catena y Muñoz.

El presidente del Consejo en San Sebastian. Lo que vé el Sr. Sagasta: los horizontes de la política despejados.

Lo que cree: que todo marcha á maravilla para el gobierno.

Lo que considera: que no hay conflicto urgente que resolver.

Lo que entiende: que los escándalos de Cuba y el descubrimiento de filtraciones y la complicidad en ellas de muchas gentes es asunto baladí.

Cómo vive: satisfecho y tranquilo.

Su preocupación y trabajo: poner á Madrid diariamente un telegrama diciendo: sin novedad.

Sus quehaceres: pasearse en el Destruel, almorzar en el islote de Santa Clara y filosofar sobre los efectos que las luces de bengala producen en las tranquilas aguas del Urrumea.

¿No es mala vida la que, según El Resumen, lleva en San Sebastian el Sr. Sagasta!

¿Pero eso es un presidente del Consejo de ministros? Dicen que sí.

El corresponsal madrileño de La Voz de Guipúzcoa se ha rectificado, tratando de quitar importancia y autoridad á sus revelaciones.

Lo sentimos por el corresponsal, á quien estimamos de veras.

La verdad es que no necesitaba alforjas para ese viaje.

Como no las ha necesitado para el otro. El que no ha hecho.

Dice un colega que el Sr. León y Castillo está intranquilo, porque siente ciertos trabajos subterráneos para facilitarle la salida del ministerio.

¡Trabajos subterráneos!

¡Ojo, señor de León, pues, según lo que se ve, hay quien quiere hacerle á usted salir por escotillon!

¡Buen modo de entender la misión de la prensa el de La Gaceta Universal!

Enojado el colega porque nos hemos permitido aconsejar al Sr. Salamanca, viene á decir que los periódicos no tienen el derecho de aconsejar cuando no se les pide su consejo.

Los consejos á los hombres públicos son una de las cien maneras lícitas de discutir sus actos, y eso hace EL PAÍS.

¿Ha de tener el general Salamanca el derecho de marearnos y no hemos de tener nosotros el de aconsejarle?

Es graciosa la teoría. Sobre todo en el periódico de Ximeno Ximénez, que se pasa la vida dándole consejos, en forma epistolar, al mismo Sr. Salamanca.

Éfases en esto el Sr. Ximenez, D. Ximeno, y no nos motere.

¡Concuerdos!

Se ha originado una turbia en las aguas del Lozoya. Ahora todo viene turbio.

En los periódicos de la noche hemos leído que ayer llegaron á Madrid 19 licenciados de Cuba, que, desde la estación, fueron acompañados hasta sus alojamientos por guardias de orden público.

Precaución inútil.

Por muchos riesgos que pudieran correr en Madrid sus ahorros, de más peligros se habrán librado para no dejárselos por allá.

Malo está Madrid.

¡Pero mire usted que la Habana!...

Está El Correo en un error.

No nos hemos hecho ilusiones respecto del general Salamanca.

Y por no haberlas tenido antes, no las hemos perdido ahora.

Cuando rompió con el Sr. Sagasta, al ser destituido de la dirección de Administración militar, nos dijimos lo que del ex-ministro de la Guerra franceses dicen sus partidarios:

Il revendrá.

Y hoy decimos otro tanto.

De donde únicamente no revendrá el general Salamanca, es de la isla de Cuba.

Porque no ha ido.

Lo que puede haber sido un bien para él.

Porque, sin ir allá, se ha visto negro.

De La Regencia, ministerial:

«Hasta las diez de la noche no llegó á Madrid el Sr. Moret, y contra lo que se esperaba, se retiró á descansar una hora después sin conferenciar con ningún ministro.

Los ministros no debieron tener más prisa para conferenciar que el Sr. Moret.

Porque ninguno bajó á esperarle á la estación. Aquí hay una censura para todos.

Injusta, por supuesto. Las despedidas y los recibimientos son para las personas en quienes el viajar es una excepción.

Pero no para los que, como el Sr. Moret, lo tienen por oficio.

Nunca hemos creído que vayan á la estación á despedirlos ó á esperarles, los parientes y amigos de los guarda-frenos.

Y eso es el Sr. Moret. Un guarda-freno. Pero sin freaíllo.

Correspondiendo galantemente á la invitación que le hicimos ayer, por su digna y enérgica actitud en lo de las inmoralidades de Cuba, La Regencia nos tiende su mano.

Muchas gracias. ¿Por qué llevará ese nombre un colega tan simpático?

Pero, en fin, hay regencias de regencias.

La Gaceta.

La de hoy.

Fomento.—Orden resolviendo un expediente promovido por D. José Peña Marín, para que se le devuelva por la Compañía de los ferro-carriles del Norte, el importe de tres asientos de sillón-cama que tomó para ir de Madrid á Oviedo.

Gaceta de ayer

Vacantes.—Las notarías de La Campana, Baena, Puerto de Santa María, Trebujena, Luque, Eciija, Hinojosa del Duque y Arahál, que corresponden á los partidos judiciales de Carmona, Baena, Puerto de Santa María, Sanlúcar de Barrameda, Baena, Eci-

ja, Hinojosa y Marchena respectivamente, y que han de proveerse por oposición.

Subastas.—Hasta el 2 del próximo Setiembre se admiten proposiciones en la dirección general de Correos y Telégrafos para el suministro de 1.000 ejemplares impresos para la formación de cuentas detalladas que la misma rinde mensualmente á las administraciones extranjeras y compañías de los cables.

—El 26 del mismo la de la adquisición de 300 computadores de entrada de hilos con destino á las estaciones telegráficas del Estado.

—El 25 del mismo y simultáneamente en esta capital (Claudio Coello, 8, principal), y en Badajoz y Cáceres, la de la adquisición de 2.000 postes de seis metros de longitud, 2.000 de 7 metros y 200 de 8 metros, de pino ó roble, con destino á las líneas telegráficas del Estado durante el actual año económico.

El telégrafo.

(DE LA AGENCIA FABRA)

Atentado contra el czar

BERLIN 26.—Los periódicos alemanes pretenden que el día 20 del corriente el czar fué objeto de un atentado durante el viaje de Krasnoiselo á San Petersburgo.

Añaden que un nihilista, disfrazado de oficial del ejército, disparó dos tiros de revólver sobre el czar, quien resultó ileso.

COPENHAGUE 26.—Los czares de Rusia han llegado hoy á esta capital, dirigiéndose al palacio de Fredensborg, con el objeto de visitar al rey de Dinamarca.

Mejoría de Guillermo

BERLIN 26.—El emperador Guillermo continúa mejor y recobrando fuerzas.

Política inglesa

LONDRES 26.—Se advierte cierta discrepancia en el seno del partido liberal, á consecuencia de la actitud tomada por Gladstone en la sesión de la noche última, sobre la Liga de Irlanda.

No todos los gladstonianos aprueban la conducta de su jefe.

Algunos de ellos, como el profesor Stuart, sostiene que el partido no debe identificarse por completo con los parnellistas.

Casi todos los periódicos de esta mañana censuran duramente el discurso de Gladstone.

Dicen que éste no tiene autoridad para combatir la última disposición gubernativa sobre Irlanda, porque estando él en el poder, tomó medidas más violentas contra el mismo país.

Cuestión de pesca

BRUSELAS 26.—Durante el día de ayer no se volvió á turbar el orden en Ostende, pero reina grande efervescencia en aquel puerto.

Los socialistas han hecho causa común con los marineros y excitán á estos al motín.

Pero lo grave del asunto es que los pescadores belgas que provocaron el alboroto, cuentan con las simpatías de la opinión pública.

Los hombres de mar que se dedican á la industria de la pesca, suelen ser gente honrada, laboriosa y pobre. Solo á costa de un trabajo penosísimo consiguen lo suficiente para vivir. Pues bien, hasta de esto se ven privados por la competencia de los pescadores ingleses, que encuentran franquicias y ventajas en Bélgica, que Inglaterra no concede á los pescadores belgas.

Es otra de tantas pruebas de la irritante tiranía económica que las naciones fuertes tratan de ejercer sobre las débiles, y el sentimiento público se rebela contra esa falta de equidad y de justicia.

Los socialistas quieren sacar partido de este estado de cosas, y procuran atraerse á la marinería, que hasta ahora había permanecido alejada de las luchas políticas.

Proyecto de ley

ROMA 26.—El gobierno italiano presta también preferente atención al asunto de los alcoholes, que tanto interesa á la producción viucola, y al efecto, prepara un importante proyecto de ley que se presentará tan pronto como las Cámaras reanuden sus tareas, sin perjuicio de adoptar, entre tanto, todas aquellas medidas dentro de las atribuciones del gobierno, que se juzguen necesarias.

Movilización del ejército

PARIS 26.—El ministro de la Guerra regresó ayer á París, y se ocupa activamente en la cuestión relativa al ensayo de movilización de un cuerpo de ejército.

PARIS 26 (tarde).—Ha sido convocado para el ensayo de movilización el 17 cuerpo de ejército, que tiene su cuartel general en Tolosa.

El período preparativo comienza hoy, y las órdenes de los servicios individuales é instrucciones definitivas han salido esta mañana.

El ministro de la Guerra ha mandado abrir un expediente para que se proceda sin contemplación alguna, contra la persona ó personas indiscretas que hagan conocer á un periódico los detalles de las maniobras.

Lo del Afghanistan

THERÁN 25.—Aquí se cree que Eyub-Kan, pretendiente del trono del Afghanistan se encuentra actualmente en territorio ruso.

LONDRES 26.—Los periódicos ingleses no ocultan la inquietud que les produce la fuga de Eyub-Kan.

Ténnense graves sucesos en el Afghanistan.

Lo de Bulgaria

BUCHAREST 26.—Según noticias de Bulgaria, reina gran agitación en aquel país.

Dicen que la situación es alarmante y que se teme algún atentado contra el príncipe, quien ha recibido anónimos amenazándole de muerte.

El clero ortodoxo excita al pueblo contra el gobierno.

Se añade que se ha descubierto una conjuración militar.

LONDRES 26.—Según los despachos de la prensa inglesa, Rusia se limitará á protestar contra la proxección del príncipe Fernando en Bulgaria, sin apelar á la intervención material en Bulgaria.

Franzzini

PARIS 26.—A pesar de los anuncios de varios periódicos de esta capital, todavía no se ha resuelto definitivamente la cuestión de indulto á favor de Franzini.

La opinión general es que se ha denegado.

España en el Mar Rojo

ROMA 26.—Existen, en efecto, negociaciones para la adquisición por España de una ensenada para depósito de carbones en la costa africana del Mar Rojo; pero no es cierto que este asunto esté ya resuelto, como han pretendido ciertos periódicos.

Noticias varias

BRUSELAS 26.—Se desmiente el rumor de la dimisión del general Brialmout.

BRUSELAS 26 (noche).—Durante todo el día de hoy ha reinado completa tranquilidad en Ostende.

ROMA 26.—Carece de fundamento el rumor de que el cólera se haya presentado en esta capital.

Circular del partido

FEDERAL ORGÁNICO

Sentimos que la falta de espacio nos impida publicar íntegro el notable documento que el Directorio de este partido político dirige á sus correligionarios con el objeto de que procedan á realizar los trabajos preparatorios para la reunión de la Asamblea del mismo.

Inspirado en un espíritu de concordia, el documento á que nos referimos contiene afirmaciones que honran el patriotismo de sus autores, al mismo tiempo que demuestran su acendrado amor á la causa republicana. En diversas ocasiones hemos expresado la satisfacción con que vemos los nobles propósitos que animan á los dignos individuos del Directorio federal orgánico, cuyos trabajos de propaganda merecen desde luego nuestro incondicional aplauso.

Hé aquí algunas de las declaraciones más importantes de la citada circular:

“Por lo que á nosotros respecta, rogamos encarecidamente á nuestros correligionarios nos secunden en la noble tarea de concordar inteligencias y voluntades republicanas, no escatimando á ningún democrata el amor fraternal que á él nos une, y la vivísima simpatía y afecto entrañable con que debemos mirarlo y considerarlo, sean los que fueren los errores que, según nuestro leal saber y entender, sustentó en su peculiar programa político.

Al saber que en la propaganda y en la acción organizadora del partido nuestros amigos y correligionarios ajustan su conducta á este nuestro criterio de concordia republicana, este Directorio recibirá una satisfacción grandísima y suma complacencia; porque, observando esas reglas prescritas por el común interés y la general conveniencia, responderéis á los más nobles, elevados y patrióticos propósitos que todo buen republicano debe alimentar en lo más íntimo de su corazón. No importa que otros republicanos sigan aún influidos por el rencor en su marcha aislada. Nosotros no debemos imitarlos, ni aún recibiendo de ellos provocaciones y agravios, que el interés supremo de la República está muy por encima de todas las miserias y de todas las pasiones personales ó de partido.

No olvidemos, ni un instante siquiera, que por lo mismo que nuestro partido no tiene persona alguna que dispute el primer puesto político á las muy ilustres de otros partidos, se encuentra en situación propicia para con más eficacia que otras fracciones pudieran intentarlas, á poder obtener la concordia de la gran familia republicana, alcanzando el éxito supremo de una inteligencia común, si á la superior bondad de las ideas que representamos, sabemos darnos organización poderosa, para poder influir más efectivamente en las resoluciones de los demás partidos republicanos, que siendo dirigidos por insignes repúblicas, atenderán mejor nuestras gestiones cuando vean que á nuestro desinterés personal y amor acendrado á la causa de la República, sumamos la opinión y el apoyo de grandes masas republicanas.

Por tanto, al recomendar, como recomienda este Directorio con vivas instancias á todos nuestros correligionarios acudan presurosos y entusiastas á prestar su concurso valioso á nuestra acción organizadora—con tener en cuenta aquellas indicaciones lealmente conciliadoras—sólo nos resta rogarles procuren organizar á toda prisa los Comités locales por medio del sufragio personal en cada municipio;

los de distrito, por medio de delegados de los Comités locales; y los provinciales, por delegados de los Comités de distrito.”

NOTICIAS

Madrid

El incendio de ayer

Ampliando la noticia que insertamos ayer referente al incendio de la casa-tahona de la calle del Horno de la Mata, debemos añadir, que aquel tomó gran incremento á las cuatro de la madrugada, presentando un carácter amenazador, por estar localizado el fuego en el centro de una manzana de casas muy viejas.

El fuego se percibía por la parte alta de las casas desde las calles del Horno de la Mata, de Jacometrezo y de Mesonero Romanos. Empezó, no se sabe cómo, por el depósito de leña de la tahona.

No obstante ser las primeras horas de la madrugada, las calles inmediatas se hallaban ocupadas por gentío inmenso, que tenían que despejar fuerzas de la guardia civil y de orden público.

A las cuatro y media, la abundancia de agua de las bocas de riego impidió la propagación, que hubiera sido rápida y de funestos resultados sin lo apacible de la noche.

La casa donde empezó el fuego es del Sr. Maisonuve, y los dueños de la tahona son D. Luis y don Juan Cauce.

A poco de adquirir fuerza el voraz elemento, se comunicó á las casas números 48, 50 y 52 de la calle de Jacometrezo, ocasionando en todas ellas desperfectos de gran consideración, así en los edificios como en los mobiliarios.

En el principal del 48, que habitaba D. Hermenegildo Aracil, como en el principal del 50, del que era inquilino D. Fermín Martín, quedaron convertidos en cenizas muchos muebles y objetos de gran valor. En los primeros momentos, en que la confusión fué grande, no se pudo evitar el que desaparecieran de los armarios de la casa de este último, una pequeña cantidad de metalico, dos sortijas y varios libros é instrumentos de cirugía.

En el piso segundo del núm. 50, que habitaba don Alejo Díaz, fueron presa de las llamas ropas y muebles, entre estos un armario que contenía cantidades de importancia.

Eran las cuatro y media de la mañana cuando el dueño del establecimiento notó la falta del mozo de tahona Juan Bautista Jolhac. Los bomberos trataron de penetrar entre las llamas, y aun alguno llegó hasta la habitación donde Jolhac dormía, pero no le encontró en ella, y fué necesario prescindir de nuevas investigaciones que pudieran dar por resultado la extracción de un cadáver, comprometiendo la vida de varios honabres.

A las cinco y media de la mañana, el incendio estaba sofocado; pero fué necesario continuar los trabajos comenzados para evitar su propagación, y esta operación duró hasta las diez.

Serían las ocho y media de la mañana, cuando apareció entre los escombros el cochador de la tahona Bautista Jolhac, cuyo cadáver fué hallado completamente carbonizado en la habitación echadero.

Este infeliz, en cuanto tuvo conocimiento de que el fuego adquiría proporciones alarmantes, acudió presuroso á salvar el dinero que entre el trigo tenía escondido.

Las llamas le cercaron, cerrándole el paso en todas direcciones.

A juzgar por las señales que en el célebre se advirtieron, la muerte de este sujeto debió ser horrible.

Las pérdidas materiales son de alguna consideración.

Decláse que en el granero de la tahona había 2.000 fanegas de trigo próximamente.

Suicidio

Seis meses hace que, Juan Calú Quijano, de 32 años de edad y sargento primero del regimiento reserva núm. 2, vivía en calidad de huésped en la casa número 15, piso segundo de la calle de la Cebada.

Durante el tiempo indicado, nada absolutamente se observó en dicho individuo que indujera á creer que se hallaba contrariado por algo.

Serían próximamente las once de la mañana de ayer, cuando los vecinos de la casa oyeron una detonación dentro del susodicho cuarto; pero pasados los primeros momentos nadie se ocupó del hecho.

Extrañada la dueña de la habitación de que su huésped no se hubiera levantado, llamó repetidas veces á la puerta de la alcoba, que estaba cerrada interiormente.

es lo que pertenece á vuestra maniebra, así como á la nuestra toca decir:—A alargar las gaviyas. Yaya, comisario ya os escuchó.

—¡Pues bien! vamos allá. Los 700 francos por año hacen tanto por mes, tanto por semana, y tanto por día; pero mira, maestro Bouquin, hay años bisieptos y meses de veinte y ocho días, y además alterándose muchas veces el valor de las monedas corrientes, y teniendo los duros españoles que se os han dado un valor de 47 céntimos más que las piezas de cien sueldos, hacen que... ¿Estás?

—Sí, comisario, dijo el otro que se mordía los labios hasta echar sangre, prestando la mayor atención á este discurso administrativo.

—Hacen que... repuso el comisario con nueva volubilidad; hacen que el valor de las piezas de cien sueldos deba decrecer otro tanto sobre el capital y sobre el total de las sumas que el tesoro os paga escrupulosamente... ¿entiendes, maestro Bouquin? escrupulosamente... hasta la amortización integral de los sueldos atrasados... ¿Estás enterado? Me parece que es cosa bien clara.

—Los sueldos atrasados... Sí, comisario, ya voy comprendiendo. Y el hombre se apretaba la frente como para hacer entrar en su cabeza rebelde la explicación clara y sencilla del administrador.

—Así pues, tus 700 francos, continuó éste, estando ya sujetos á las fluctuaciones inevitables del cambio sobre los valores de los duros españoles, y estando asimismo los escudos de seis libras sujetos á un desfase notable, hacen que el valor de los duros, que les es contrario solo respecto á los años bisieptos y á los meses de veinte y ocho días, resulto necesariamente... ¿Comprendes bien? pero no te apures, maestro Bouquin, si te parece que no me explico bastante claro, dímelo. ¿Comprendes bien?

—Sí, comisario, respondía. Y abría y guiñaba el ojo sin cesar.

Esta circunstancia y la de no contestar el Calú, dió margen á que recordando el detalle de la detención, se abrigara la sospecha de si el sargento se habría suicidado.

La dueña pidió socorro y seguidamente los vecinos y agentes de la autoridad acudieron en su auxilio abriendo de un modo violento la puerta de la alcoba.

A medio vestir, y con un revolver que tenía junto á la mano, yacía tendido en la cama el infeliz huésped, que se disparó el arma por debajo de la barba.

El juzgado comenzó á instruir las oportunas diligencias, no encontrando documento alguno por el que se viera en conocimiento de los inóviles que impulsaron al Juan á poner fin á su vida.

La sesión del ayuntamiento celebrada ayer careció de verdadera importancia.

Después de la lectura del acta, y de dar cuenta de los asuntos de oficio, se aprobaron sin discusión varios dictámenes de las comisiones de obras y beneficencia.

De esta última lo fué uno que se refería al establecimiento gratuito de vacunación directa de la ternera en las casas de socorro.

Se presentó una proposición para que se derogue el art. 47 del reglamento, acordándose que pasara á la comisión correspondiente.

Por último, se acordó que desde 1.º de Setiembre las sesiones se verifiquen los miércoles, á las dos de la tarde, y las horas hábiles de oficina de once á cinco de la misma.

Movimiento de población

El de la de Madrid, durante el mes de Julio último, arroja un total de 1.813 nacimientos, 23 más que en igual mes del año anterior; y 1.593 defunciones, 80 menos que en Julio del 86.

La diferencia de la mortalidad sobre la natalidad, es de 195, á los que hay que agregar 64 nacidos sin vida, ó sea un descenso de población de 260 individuos.

De los nacidos fueron legítimos 981, varones 500 y hembras 481; y no legítimos 332, varones 166 y hembras en igual número.

De los fallecidos, eran solteros 1.078, varones 569 y hembras 518; casados 252, varones 153 y hembras 94, viudos 178, varones 55 y hembras 123.

Murieron de enfermedades comunes 1.244; varones 622 y hembras en igual número.

De epidémicas y contagiosas 231=180 y 101.

De muerte repentina 3=1 y 2.

De muerte violenta 21=15 y 6.

De vejez 4=2 y 2.

El mercado en Madrid

Carne de vaca, de 0,90 á 2,00 pesetas el kilogramo; idem de carnero, de 1,00 á 1,50 pesetas el kilogramo; idem de ternera, de 1,50 á 5,00 pesetas el kilogramo; idem de ovejas, de 1,20 á 1,30 pesetas el kilogramo; tocino añejo, de 1,00 á 1,80 pesetas el kilogramo; cordero, de 0,07 á 0,08 pesetas el kilogramo; jamón, de 0,70 á 1,30 pesetas el kilogramo; patatas, de 0,16 á 0,24 pesetas el kilogramo; aceite, de 1,00 á 1,10 pesetas el litro, y de 10,00 á 11,00 el decalitro; idem mineral, de 0,08 á 0,10 pesetas el kilogramo; vino, de 0,80 á 0,90 pesetas litro, y de 7,00 á 8,00 el decalitro; petróleo, de 0,00 á 0,75 pesetas el litro, y de 7,50 á 8,00 el decalitro; jamón, de 2,50 á 4,00 pesetas el kilogramo; pan, de 0,40 á 0,48 pesetas el kilogramo; garbanzos, de 0,65 á 1,90 pesetas el kilogramo; judías, de 0,70 á 0,80 pesetas el kilogramo; arroz, de 0,55 á 0,80 pesetas el kilogramo; lentejas, de 0,60 á 0,66 pesetas el kilogramo; carbón vegetal, de 0,20 á 0,22 pesetas el kilogramo.

Precios á los tabajeros: Vaca, de 0,94 á 1,03 pesetas kilogramo; carnero, de 1,01 á 1,03 id. Oveja á 97. Madrid 24 de Agosto de 1887.

La temperatura máxima de ayer en Madrid á la sombra fué la de 29º; la mínima 14º. El barómetro indicó variable.

Provincias

Játiva, la patria del insigne pintor José Ribera, se propone solemnizar, como Valencia, el centenario del Españoleto, erigiéndole una estatua.

Esciben de Grazalema que no es cierto, como se ha afirmado, que los individuos allí detenidos, lo hayan sido en concepto de pertenecer á la internacional, pues esta asociación solo ha existido allí durante dos ó tres meses del año de 1870.

Los detenidos habían fundado una sociedad co-

—Pues bien, continuó. De los años bisieptos y de los meses de veinte y ocho días, es claro, patente, notorio, y resulta evidentemente que rebajando de una parte la quiebra de los duros y la disminución de paga en proporción á los años bisieptos y meses de veinte y ocho días, y equilibrando por otra, pero en vuestra ventaja, ¿entiendes bien?—en vuestra ventaja digo, el aumento de los escudos de seis francos, estos suben mucho, enormemente sobre las piezas de cien sueldos, y exceden á lo menos 475 francos. Y ya ves que añadiendo estos 475 francos á los 1.785 que has recibido hacen 2.260, y según tu dicho (has de notar bien esto) no te se deben más que 2.100. ¿No es así? responde: ¿no es así?

—Así es, comisario, no se deben más que 2.100, contestó Bouquin limpiando el sudor que le corría por la frente.

—Pues bien! ya ves que es todo lo contrario y que debes 160 francos, puesto que has confesado que te se han dado 2.260. Así, pues, amigo, yo podría reclamarte esa cantidad, y aun deberia hacerlo para enseñarte á desconfiar de tus superiores y del gobierno, que os dá más de lo que os debe, y siempre se equivoca en vuestro favor como has visto; pero por esta vez pase, sírvate de lección, guardate los 160 francos de más; ¿lo oyes maestro Bouquin? guardáte los, y sea esto un nuevo motivo para tí de bendecir el orden de cosas que el cielo nos ha dado... Vamos, anda con Dios, maestro Bouquin, y dí á tus camaradas que si tienen que pedirme algunas explicaciones estoy pronto á dárselas, tan claras y convincentes como la que te he dado á tí. ¡Oh! nada de preferencia; lo que se hace con uno debe hacerse con todos.

Y diciendo esto tomó el comisario sus papeles debajo del brazo, se fué á su cuarto y cerró la puerta, dejando á maestro Bouquin confundido y estupefacto.

operativa, y si no han dado conocimiento de ello á la autoridad, ha sido porque la constituyen pocos individuos, y los más están repartidos en el campo, no pudiendo por tanto celebrar una sesión para declararse legalmente constituidos.

Ya está en la presidencia del Consejo de Ministros la exposición que la Sociedad Económica de Amigos del País, de Valencia, eleva al gobierno sobre la cuestión de los alcoholes, conforme con las conclusiones votadas en el meeting de Alicante.

Dicen de Utiel que apenas hay existencias de vino en las bodegas, y el poco que queda se vende á los precios de 6 y 10 reales arroba, según la clase. La cosecha pendiente no será tan abundante como se esperaba, á causa de los pedriscos que han caído en aquel término.

En el barrio de Mercadillo del pueblo de Liérganes, se declaró en la noche del 20 un incendio en casa de D. Felipe Gómez Acebo. Tanto incremento tomó el fuego desde los primeros instantes, que costó gran trabajo salvar los muebles y efectos de la casa, que quedó casi por completo destruída.

A las comarcas vinícolas del Levante empiezan á llegar los comisionistas franceses que negocian en vinos.

De una carta de Tardienta, inspirada en la emoción que ha producido el asesinato del Sr. Berceiro en Callén, copiamos estos párrafos dignos de fijar la atención del gobierno:

“La crisis terrible porque este país atraviesa se ha manifestado en una de sus más terribles y desgraciadas consecuencias.

El rico propietario de Callén, D. Francisco Berceiro ha sido secuestrado y asesinado, por no presentar á tiempo el rescate exigido.

Librebre Dios de disculpar tamaño crimen, pero ¿alá nos sirva de enseñanza, y ¡ojalá haga fuerza en la conciencia de quienes pueden prevenir otros hechos parecidos.

El crimen de ayer, amigo director, ha despertado vivó esta emoción.

¡Todos temen, no al campesino, que en sí es honrado, sino á la miseria, que rompiendo las valladas de todo sentimiento noble, lanza á quien la padece y vé morir de necesidad á sus hijos, por el derrotero que ha de satisfacer su angustia, sea el derrotero que quiera.”

Correos

Barcelona 26.—A las cuatro de la tarde de hoy ha zarpado de este puerto con rumbo á Manila, el vapor correo de la compañía Trasatlántica, San Ignacio de Loyola.

Habana 25.—Hoy ha llegado á este puerto procedente de la Península el vapor correo de la compañía Trasatlántica Cataluña.

Habana 25.—Hoy ha salido de este puerto con dirección á la Península el vapor correo de la compañía Trasatlántica San Agustín.

Singapore 25.—Hoy ha salido de este puerto para Manila, el vapor correo de la compañía Trasatlántica Isla de Panay.

Sin novedad á bordo.

Palencia 26.—A consecuencia de la tormenta descargada en esta provincia, en Torquemada han perecido ahogadas 810 reses lanaras y ocasionando grandes pérdidas, sin que hayan ocurrido desgracias personales. En Valdespina ha causado también pérdidas de consideración, llegando á inundarse algunas casas, alcanzando las aguas metro y medio de altura.

En Ampudia se incendió un pajar por una chispa eléctrica.

En Mazariegos también cayó un rayo en la iglesia, ocasionando algunos desperfectos, y en la fonda de la estación de Venta de Baños y en el hospital de esta ciudad también cayeron dos exhalaciones, sin causar daños ni desperfectos.

Lugo 26.—El alcalde de Ponton participa haberse incendiado la casa de D. Adolfo Arias, reduciéndola á cenizas, y una considerable cantidad de granos, hierbas y paja. Las pérdidas se calculan en 5.000 pesetas.

Orcense 26.—A las 6 de esta mañana se ha presentado en la cárcel el fugado de la misma Constantino Vidal.

Oviedo 2.—El alcalde de Luarca participa que

to; y lo que es más, convencido de la generosidad y del desinterés del gobierno para con él.

—¡Dios sagrado! dijo éste enjugándose la frente; más quisiera coger tres rizados en una vela mayor en lo más fuerte de un huracán, que volver á oír al comisario. ¡Yaya una lengua! ¡Que taravilla! Mas con todo, no hay duda de que he ganado 160 francos. Y entonces, ¿a que vendría ese viejo canán de La Joie á soplarme al oído que el comisario nos escuchaba como carneros?

Y el buen hombre se fué en busca de maestro La Joie.

—Marinero, le dijo Bouquin, estábamos engañados; parece que la... la fructuación... los años bisieptos... la amor... aver... á acor... en fin eso es igual, el nombre nada importa... son causa de que hayamos chapado 160 francos... en lugar de perder 450, que si el gobierno no fuera bueno para los marineros nos obligaría á volver á la gamella... y el comisario ha navegado derecho y sin declinar de rumbo.

La única respuesta de La Joie fué mirar con desprecio á Bouquin, y sacando el pito del bolsillo producir dos sonidos cortos.

—Yo te... dijo Bouquin, que comprendió perfectamente el sentido de la armonía expresiva de La Joie. Que me sirva de corbata la driza del pabellón si no es cierto lo que digo.

Aquí hubo una nueva modulación en el pito, que Bouquin tradujo asimismo, porque replicó:

—¡Rá eres testarudo como una mansopa! mira, La Joie, para eso sería mejor que hubieses ido tú.

Y se subió al puente dejando en la batería al amigo del pito largo.

Es de advertir que La Joie, maestro de tripulación de la corbeta, era lo más silencioso y taciturno que puede imaginarse. Se había acostumbrado á no hablar fuera de lo más preciso, y las más veces no

LA SALAMANDRA

NOVELA MARÍTIMA

FOR

EUGENIO SUE.

—Mi comisario, dijo el hombre doblando de varios modos la gorra de lana con cuadros azules que tenía en la mano; mi comisario... es que... yo creo que me falta...

—¡Calla!

—Sí, mi comisario, que me sisan y que no tengo ni cuenta completa.

—¿Cómo!

—¡Tres años, mi comisario... Tres años de atrasos á 700 francos... son 2.100 francos... y no he cogido más que 1.719, cinco sueldos y los liards. Y enseñaba unas alforjas que traía debajo del brazo.

—¡Ah!... ¿eso quiere decir que pides cuentas?

—No, mi comisario, perdón; yo no pido más cuenta que la mía.

—Nada más justo, amigo mío, nada más justo. ¡ira de Dios si me pudieran creer capaz de rehusar las menores aclaraciones! Ah, está bien... Nada, nada; gánfis con demasiado trabajo vuestros salarios para que os deje de demostrar por sueldos y hasta por liards que no hay falta ninguna... ¿Entiendes bien esto, maestro Bouquin? Y repitió acentuando fuertemente: que no hay falta ninguna.

—Enterado... enterado... mi comisario.

—¿Cómo enterado?

—Digo enterado, comisario, porque el que hubo antes que vos decía lo mismo.—Pero es justo. Esto

en el día de hoy se ahogó, estando bañándose en la playa Fuente de Abajo, Ramón García, de 14 años de edad.

Extranjero

La prensa extranjera publica curiosos pormenores acerca de los consejeros que acompañan al príncipe Fernando de Bulgaria en su poco envidiable odisea por las ciudades de Bulgaria.

Según los diarios á que nos referimos, los consejeros que ejercen mayor influencia en el ánimo del príncipe son el mayor Laabe y el capitán Dobner, que constituyen lo que pudiéramos llamar el consejo íntimo del monarca. El capitán Dobner, que acaba de pedir su retiro de las filas pel ejército, fué jefe de un colegio de caballería y maestro de equitación del príncipe. Parece que en la actualidad se le encargará de la reorganización de la caballería búlgara.

El mayor Laabe goza fama de haber sido un excelente oficial, pero tuvo la desgracia de perder su grado hace ya cinco ó seis años. En aquella época el príncipe Juan Salvador, hijo del gran duque de Toscana, escribió un folleto sobre la artillería austro-húngara, en el cual se atacaba duramente al imperio germánico. El mayor Laabe respondió al archiduque con un folleto anónimo, repeliendo con gran energía las aseveraciones del archiduque, por cuyo motivo el ministro de la Guerra lo despidió del ejército. Sin embargo, como la causa de su separación no tenía nada de deshonrosa, se le confirmó más tarde en su empleo, sin autorizarle por eso á volver al servicio activo. Hoy abandona su situación de retirado para correr nuevas aventuras por los Balcanes en compañía del príncipe Fernando, cerca del cual, como antes decimos, ejerce una influencia decisiva.

Veremos si estos dos auxiliares sacan al nuevo rey de Bulgaria del atolladero en que voluntariamente se ha metido.

Un acontecimiento dramático acaba de consternar á los vecinos de la calle Dugommier, en París.

La Sra. M. con sus dos hijos, de 14 y once años respectivamente, y que ejercía la profesión de enfermera, parecía tiempo há atacada de profunda tristeza: en varias ocasiones, sus vecinos la habían interrogado á este propósito, pero respondía siempre de una manera evasiva, diciendo solo que se trataba de asuntos de familia.

El lunes por la noche, dos amigas de la enfermera, inquietas por no haber visto hacia dos días, ni á ella ni á sus hijos, llamaron á la puerta de su cuarto. Como no recibieran respuesta, comunicaron sus temores al portero, y poco más tarde, el comisario de policía del barrio penetraba en la habitación, en la que encontraron, cada uno en su lecho, á la madre y á los dos hijos muertos.

El médico que acompañaba al magistrado, consignó que la muerte era resultado de un envenenamiento.

Este suicidio se atribuye por todos á la extrema miseria á que había llegado aquella familia infortunada.

Hasta dónde llega en Nueva-York la monomanía del noticierismo, prueba lo la siguiente noticia que leemos en un diario inglés:

Con motivo de las próximas regatas de yachts en Nueva-York, ha ido de Inglaterra un magnífico barco de carrera, el Thistle. El diario neoyorquino, tan luego como supo telegráficamente la salida de aquél, destacó uno de sus steamers, que estuvo criando muchos días hasta divisar el Thistle. Se le acercó desde luego, obsequió á los tripulantes, remolcó graciosamente al yacht inglés, y á cambio de unos cuantos dollars que costaron viaje y obsequio, fué el primer periódico americano que describió con minuciosidad extraordinaria el campeón inglés en las próximas regatas.

Las noticias de Inglaterra que ayer publica uno de nuestros colegas y de que hoy se hace eco el telégrafo, revisten verdadera gravedad. El discurso valiente de Gladstone en la Cámara de los Comunes, combatiendo el decreto en que se declara ilegal y peligrosa la Liga nacional irlandesa, demuestra que la campaña de los conservadores contra las reformas liberales está llamada á causar gravísimos trastornos en el Reino Unido.

Del tono enérgico del discurso de Gladstone, puede juzgarse por el siguiente párrafo:

Al tratar de suprimir la Liga nacional irlandesa cometéis un acto de gran violencia, cuyos frutos tendremos que recoger todos. Vais á arrojár imprudentemente á la faz de un pueblo desesperado una provocación que no está justificada por ningún suceso. En vuestra insensatez, lejos de apaciguar los ánimos y de satisfacer aspiraciones legítimas, encendéis vosotros mismos la guerra y provocáis á la rebelión y á la violencia.

Las medidas de represión, en mal hora empleadas contra Irlanda por el gobierno inglés, han producido ya consecuencias deplorables que habrán de agravarse en lo sucesivo si continúa imperando la política conservadora. El marqués de Salisbury, harto quebrantado ya por la cuestión del empréstito turco, no tiene autoridad ni prestigio para hacer frente á las dificultades que había de crearle la patriótica campaña que ha emprendido el jefe de la oposición liberal de la Cámara.

Política del día

Consejo de ministros

Ayer se reunieron en la secretaría del ministerio de la Guerra los consejeros residentes en Madrid.

El Sr. Moret hizo á sus compañeros el relato de su viaje, comunicándoles las impresiones recogidas en el mismo.

Enterados los ministros, el Sr. Balaguer dió cuenta de varios despachos telegráficos recibidos de la Habana, detallando la campaña administrativa del Sr. Sabas Marin. Los ministros se mostraron bastante reservados, absteniéndose de confirmar los poderes remitidos al gobernador general interino de Cuba para que continuara en su empresa.

Después abordaron el asunto relativo á los nombramientos de alto personal de la Isla, desde el capitán general hasta el último funcionario. Todos quedaron acordados, guardando los ministros la más estrecha reserva sobre quienes fueran los agraciados.

Los nombres de éstos se harán públicos tan pronto como todos los ministros ausentes regresen á Madrid y celebren un Consejo en pleno bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

Las manifestaciones populares que en la Habana se verificaron el día 23, fué objeto de la atención de los ministros, á las que concedieron alguna importancia.

Según versión oficial, á esto quedó reducido el Consejo.

Los rumores que circulaban anoche, relativos al estado de excitación de ánimos que reina en Cuba, eran graves.

Por despachos telegráficos, de carácter privado, se conocía ya en Madrid la importancia y alcance de la manifestación popular verificada el 23, y la que, según decían, ha de verificarse mañana en la capital de la Isla.

La Iberia, con los despachos de la Habana de su correspondencia especial, no hizo anoche otra cosa que levantar la punta del velo que cubría una cuestión tan importante.

Otros despachos eran los que servían de objeto á las conversaciones de la noche, y de ser cierto lo que se decía con referencia á ellos, la manifestación protesta de la Habana en favor de la moralidad administrativa, se ha reflejado en todas las poblaciones importantes de la grande Antilla.

En Cienfuegos, Matanzas, Puerto-Príncipe, Cardenas, Sancti-Spiritus y otras poblaciones importantes, la excitación era grande y los ánimos estaban profundamente agitados, coincidiendo con el espíritu que reinaba en la capital.

Estos rumores tomaban gran incremento al ver la reserva que se guardaba en los centros oficiales, donde por toda contestación decían, que no ocurría nada, de nada.

Buzón de "El País,"

Han llegado hasta nosotros algunas quejas formuladas á consecuencia de abusos cometidos en la administración de correos de Valladolid.

Un apreciable suscriptor nuestro se lamenta de que contra todo lo prescrito en los reglamentos de correos, hayan sido exigidas y cobradas algunas cantidades á los destinatarios de certificados suyos, por los cuales había satisfecho lo correspondiente en sellos de correos al tiempo de hacer su entrega en esta central.

Tiene razón nuestro amigo. Es inverosímil que lo atestiguado por la administración de correos de Madrid en el resguardo expedido al remitente, resulte completamente desautorizado en Valladolid.

Creemos que el señor director de comunicaciones hallará medios de evitar la reproducción de los hechos denunciados.

Edición de provincias

Romero Robledo

El corresponsal que en la capital de Guipúzcoa tiene un colega de esta corte, escribe que el señor Romero Robledo ha perdido aquella confianza en el porvenir, aquella graciosa locuacidad y aquel comunicativo regocijo que eran los rasgos más salientes de su carácter.

En la gira de Loyola, celebrada en honor de la regente, el Sr. Romero Robledo no tomó parte alguna, ni acompañó siquiera al cortejo de curiosos.

El corresponsal dice que tiene motivos para creer que el Sr. Romero Robledo está arrepentido de su unión con el general Lopez y Domínguez, y quejoso de ver que éste padece y no lo oculta, iguales arrepentimientos. En sus oídos no suenan todos los días dulcemente más voces, sino las que le invitan á seguir nuevos derroteros. Si no protestó de la carta de El Resúmen, y eso que tuvo buen cuidado de poner significativos reparos á ella, es porque hasta ver la solución que se dá á la crisis política planteada, cree lo mejor de todo lo más práctico al menos, guardar una actitud expectante.

Parece que han bajado voces del cielo á la tierra y que han prometido á los reformistas que les darán el poder en el mes de los muertos. Esto es lo que explica la actitud expectante del Sr. Romero Robledo; esta es la causa única de su resignación y de su prudencia.

¿Pero qué sucederá el día en que el jefe de los lúscars se convenga de que este nuevo aplazamiento no vá á tener más dicho término que los anteriores? Nadie lo duda. El rompimiento de los señores López Domínguez y Romero Robledo será inevitable.

Vivirán juntos en las dulzuras del poder: una peregrinación, no de muchos años, de algunos meses más, en busca del gobierno, les separará para siempre.

¿Dónde irá entonces el Sr. Romero Robledo? Ni él mismo lo sabe. Tiene bastante con estar convencido de que cualquiera que sea el camino que emprenda no ha de faltarle la compañía de uno solo de sus amigos.

Doña María Cristina concurrió con sus hijos al tan cacareado partido de pelota, llevando las niñas cubierta la cabeza con la boina roja.

Y hé aquí lo que dicen de San Sebastián á El Liberal.

Coméntase mucho el frío recibimiento que ha tenido la reina en el juego de pelota.

Parece que la reina se ha disgustado por lo mismo que esperaba que al ir las infantas con boina roja provocaría una manifestación de entusiasmo.

En el ministerio de Estado se ha recibido el siguiente telegrama de Valencia:

Ministerio Estado, Madrid.—Reunido comercio exportadores vino Ateneo Mercantil ante detención arbitraria aduana francesa de vinos superiores, bajo pretexto de estar encabezados con alcohol, justamente alarmados han acordado rogar V. E. se sirva exigir gobierno francés sean admitidos nuestros caldos, con arreglo á tratado vigente.—El presidente, Salvador Montesinos.—El secretario, Adolfo Beltrán.

Un criminal español, apodado el Palut, ha sido sentenciado á muerte en Aix, Francia.

El Palut, que ha alcanzado una triste notoriedad en los falsos del crimen, es natural del Grao, y en Valencia era muy conocido por sus delitos y por las diferentes fugas que hizo en las cárceles de Serranos. Era compañero de Perot, cuya fama corría parejas con la del anterior, y de cuyo reciente suicidio tienen noticia nuestros lectores.

Trasladóse el Palut á Francia, y pronto se hizo notar su presencia en el departamento de Aix, que escogió para teatro de sus crímenes, juntamente con dos franceses, dos italianos y otro y él españoles.

El tribunal de justicia de dicho departamento, ante quien han comparecido los individuos que formaban dicha cuadrilla, ha condenado á la pena de decapitación á un italiano y al Palut; éste apenas se inmuto al oír la sentencia; por el contrario, hizo alarde de un buen humor, que no sabemos si conservará hasta el instante fatal.

Cuenta El Balaarte de Sevilla que al dueño del almacén de comestibles situado en la calle Amargura núm. 6, se presentaron unos individuos de la colonia turca que ha sentado su aduar en el Prado de San Sebastián, y con el pretexto de que les cambiaban un billete de Banco, le extrajeron del cajón noventa y seis reales. Comunicada la ocurrencia á unos guardias municipales, éstos echaron las garras á los escamoteadores, y los pusieron á buen recaudo, á disposición de los tribunales.

Como si en España no hubiese bastantes ladrones, se nos viene una colonia de Ratas turcas, dice el colega sevillano.

La Cámara de Comercio tenía ya hace tiempo hechas las siguientes peticiones, que hoy rectifica, á los ministerios de Estado y Fomento:

1.º Denuncia en tiempo oportuno del tratado con Alemania.

2.º Inutilización para el consumo de los alcohólicos nocivos, de los vinos encabezados con ellos, y de cuantos licores los contengan.

3.º Obtener de las Compañías de ferro-carriles tarifas especialmente favorables al transporte del espíritu de vinos.

Y 4.º Concesión de franquicias por buen número de años á las fábricas de destilación de aguardientes de vinos.

Un sacerdote ganó días pasados en el Casino de San Sebastián, doce mil duros al baccarat.

De los tres detenidos por el asesinato del vecino de Sollana Sr. Ibor, han sido puestos en libertad dos y procesado el tercero.

Según noticias, el señor juez de Sueca lleva muy adelantados los trabajos de la instrucción del proceso, y confía en que tendrán satisfactorio éxito; pero sin política judicial y con el retraimiento de las personas honradas, que no declaran, aunque sepan la verdad, no es posible hacer más.

Ultimos telegramas

La Liga irlandesa.—Exposición flotante de productos españoles

LONDRES 27.—Cámara de los Comunes.—Sesión de la noche última.

Continúa el debate sobre la proclama del gobierno, declarando fuera de la ley la Liga nacional irlandesa.

El marqués de Hartington, unionista (liberal disidente) pronuncia un elocuente discurso á favor del gobierno, contestando al que pronunció ayer Gladstone.

En el mismo sentido hace uso de la palabra el Sr. Goschen.

El ex-ministro Harcourt y Healy defienden calorosamente la causa de Irlanda y atacan la política represiva del gobierno, la cual, en opinión de dichos oradores, dará lugar á graves conflictos.

Puesta á votación la proposición del Sr. Gladstone contra el decreto que disuelve la Liga, es desechada por 272 votos contra 194.

Habiendo anunciado algunos periódicos que se proyectaba en España una Exposición flotante de productos españoles, destinada á recorrer los puertos de la América del Sur, el gobierno ha sido interpelado sobre el particular.

El subsecretario del ministerio de Negocios extranjeros, Sr. Fergusson, ha contestado que en su departamento no se ha recibido comunicación alguna oficial sobre la Exposición flotante española.

Reliérase sin duda alguna á la que varios comerciantes é industriales de Valencia tratan de organizar en el vapor Benicarló, el cual debe ir también á Barcelona para tomar productos catalanes.

El subsecretario añade que ha dado orden al cónsul inglés de Barcelona que dé informes completos sobre dicha Exposición.

Los cónsules de los puertos de la América del Sur que puedan ser visitados por la Exposición flotante, recibirán también la orden de dar minuciosa cuenta de la influencia que ejerza en el comercio el nuevo medio empleado para dar salida á los productos españoles.

Situación alarmante

VIENA 27.—Según los despachos que se reciben de Sofía, ha producido vixísima sensación entre las personas que rodean al príncipe Fernando, la actitud tomada por las potencias.

Añaden que el partido que apoya á dicho príncipe está dispuesto á sostenerle á todo trance y que él ha declarado que no renuncia á su empresa.

Los periódicos oficiosos alemanes confirman que Turquía telegrafió al príncipe Fernando declarando que ella y las grandes potencias consideraban de común acuerdo, ilegal y contraria á los tratados, la elección del príncipe de Bulgaria en la forma y modo como se ha llevado á cabo.

La situación interior de aquél país parece cada vez más alarmante, siendo de temer graves desórdenes.

Tratado austro-alemán

Se asegura que se prosiguen con actividad las negociaciones relativas á la celebración de un nuevo tratado de comercio entre Austria-Hungría y Alemania.

Los estrenos

RECOLETOS.—Hacia ya mucho tiempo, relativamente, que no se veía en las tablas ninguna sátira contra el vil metal. El 51, ó cosa así, era frecuente atacar á los capitalistas en toda clase de poemas escénicos; sobre la base de que el dinero no constituía la felicidad, se hicieron muchos Soldados de plomo, muchas Flores y perlas y muchas reputaciones.

Después vivieron las sociedades cooperativas, con sus cajas de resistencia, y el proletario procuró defenderse, en más eficaz forma, de las imposiciones procedentes de lo que, con razón ó sin ella, llamaron los burgueses "trabajo acumulado." Es decir, que se pensó, para combatir el capital, no en hacer comedias, que obran sobre las legislaciones y las cos-

tumbres con cierta lentitud, sino en hacer huelgas, y en que el dinero no atropelle como solía—y como suele aun, á pesar de todo—á los demás capitales, de quienes no tienen un cuarto.

Por manera, que la zarzuela de anoche, llamada Don dinero, en fuerza de ser vieja, por su asunto, resulta hoy casi original, por el lapsus de tiempo transcurrido desde que los autores dramáticos suspendieron sus hostilidades hacia la ruin peseta. Eso de que en las épocas de bonanza encontramos por todas partes amigos, y por el contrario, cuando llega la adversidad todos nos abandonan, ya se le ocurrió á Tubal, de seguro, bien que sin poner cantables á la idea, y lo más sensible es que la humanidad no llueva camino de modificarse. Díjalo sinó el general Selamancá, que ayer fué maravilla, y hoy hasta Balaguer le mira por encima del hombro.

Total, como diría Ruiz Gómez: Don dinero es un juguete sin originalidad de ninguna clase, largo y pesado como un gabinete conservador, y que no consigue hacer que aborrezcamos la riqueza. Hay que convenir en que la vida es cada día mas cara, y en que, por lo menos, una mediocritas nunca es muy conveniente para todos. También es conveniente que las zarzuelas en un acto, tengan un poco más de gracia, á ser posible.

La música de los Sres. Rubio y Espino, es agradable, y defiende su tesis más alegremente que el libro. Algunos números se hicieron repetir, con justicia, y merced á ellos el público pidió al final que se presentaran todos los autores, los cuales no bajaban de cuatro.

La Srta. Montes, beneficiada, representó su papel con desenvoltura y gracia características, colmándola sus admiradores de aplausos y regalos, que una vez más vinieron á probar las muchas y justificadas simpatías de que goza.

Noticias de espectáculos

Los Sres. Birgos y Marqués han terminado ya una zarzuela titulada La llana errante, que destinan al teatro de la calle de Jovellanos.

No es cierto, como han afirmado algunos periódicos, que el popular actor cómico Sr. Rosell haya dejado de formar parte de la compañía que dirige el Sr. Mario.

Según nuestras noticias, tanto este distinguido actor como la señorita Mendozá Tenorio, actuarán en el teatro de la Comedia durante la próxima temporada.

Uno de los teatros que primero comenzará su campaña de invierno será el de Apolo, donde parece que han empezado ya los ensayos de una zarzuela de espectáculo, titulada Cuba libre, que será la primera que se estrene en el citado coliseo. Para esta obra está pintando varias decoraciones el señor Muriel.

Desde esta noche, en el teatro de Felipe, empezarán las funciones á las nueve menos cuarto.

BOLSA

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, CAMBIO AL CONTADO, Dia 25, Dia 26. Rows include Deuda perpétua, A plazos, Id. al 4 por 100 exterior, Id. amortizable, Billetes de Cuba, Acciones del Banco Español, Acciones de la Compañía arrendataria del tabaco.

BOLSAS EXTRANJERAS

Table with columns: Paris 25 de Agosto de 1887, Deuda perpétua, Fondos españoles, Fondos franceses, Consolidados ingleses.

Table with columns: Cambios oficiales sobre plazas extranjeras, Londres á 90 días fecha, Idem á 60 días vista, Idem á 3 días vista, Paris á 8 días vista.

LONDRES 25.—Cláusura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 65 3/8. PARIS 26.—Bolsa: Fondos franceses: 3 por 100, 81 7/8. 4 1/2 por 100, 108 45. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 63 95. Obligaciones de Cuba, 477 50. Consolidados ingleses, 101 9/16. Última hora: 4 por exterior español, 67 3/32.

BOLSIN

MADRID.—Sin operaciones ni cambios. BARCELONA.—Interior, 85,5. Exterior, 68,25.

ALMANAQUE

SANTO DEL DÍA.—San José de Calasanz, fundador de las Escuelas Pías; San Rufo y la Transverberación del Corazón de Santa Teresa de Jesús. Sol, sale: 5:17. Pónese, 6:43.

Espectáculos para hoy

FELIPE. 8 3/4. Tocador de señoras. La gran vía. La moza del cura. Felipe. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9. Función coral é instrumental en el Kiocso. RECOLETOS. 9. El loco de la guardia. La rifa del consejo. Precio de los tickets. Don Dinero. TEATRO DE MARAVILLAS. 8 3/4. Pepa la frescachona ó el colegio desenvuelto. Se gisa de comer. Un galito de Madrid. A sangre y fuego. HIPODROMO. 9. Continúa la gran rebaja de precios. Escogida función con excelente programa de variados ejercicios por todos los artistas.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

LOTERIA NACIONAL

En el sorteo verificado el día de hoy en Madrid han sido agraciados los siguientes

Premios mayores

Table with 3 columns: Núms., Pesetas, Pueblos. Lists winning numbers and locations like Mahon-Huelva, Pamplona-Madrid, etc.

Premiados con 800 pesetas

Table with 3 columns: Centena, Mil, Dos mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Mil, Dos mil, Tres mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Tres mil, Cuatro mil, Cinco mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Cuatro mil, Cinco mil, Seis mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Seis mil, Siete mil, Ocho mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Ocho mil, Nueve mil, Diez mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Diez mil, Once mil, Doce mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Doce mil, Trece mil, Catorce mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Catorce mil, Quince mil, Dieciséis mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Dieciséis mil, Diecisiete mil, Dieciocho mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Dieciocho mil, Diecinueve mil, Veinte mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Veinte mil, Veintiún mil, Veintidós mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Veintidós mil, Veintitrés mil, Veinticuatro mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Once mil, Doce mil, Trece mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Doce mil, Trece mil, Catorce mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Trece mil, Catorce mil, Quince mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Catorce mil, Quince mil, Dieciséis mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Dieciséis mil, Diecisiete mil, Dieciocho mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Dieciocho mil, Diecinueve mil, Veinte mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Diecinueve mil, Veinte mil, Veintiún mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Veinte mil, Veintiún mil, Veintidós mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Veintidós mil, Veintitrés mil, Veinticuatro mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Veinticuatro mil, Veinticinco mil, Veintiséis mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Veintiséis mil, Veintisiete mil, Veintiocho mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Veintiocho mil, Veintinueve mil, Treinta mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Treinta mil, Treinta y uno mil, Treinta y dos mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Treinta y dos mil, Treinta y tres mil, Treinta y cuatro mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Treinta y cuatro mil, Treinta y cinco mil, Treinta y seis mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Treinta y seis mil, Treinta y siete mil, Treinta y ocho mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Treinta y ocho mil, Treinta y nueve mil, Cuarenta mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Cuarenta mil, Cuarenta y uno mil, Cuarenta y dos mil. Lists winning numbers in various denominations.

Table with 3 columns: Cuarenta y dos mil, Cuarenta y tres mil, Cuarenta y cuatro mil. Lists winning numbers in various denominations.

MADRID:

Imprenta de F. G. Perez, Ballesta, 9, bajo.

CHOCOLATE-AMATLLER DE BARCELONA

DEPOSITARIOS EN MADRID:

List of depositaries in Madrid including Gerona, 14, Antonio Nieto, Espoz y Mina, 8, etc.

List of depositaries in Madrid including Plaza Antón Martín, 48, José María Freiré, imperial, 3, etc.

JOYA MEDICINAL

AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA

Salinas, sulfúricas, sulfatado sódicas, hiposulfatadas.

Unicas de su especie conocidas.

HAN OBTENIDO 5 MEDALLAS DE ORO Y 4 DIPLOMAS DE HONOR.

Autorizadas por los gobiernos de España y Francia.

Son Purgativas, Depurativas, Antibiliosas, Antiherpéticas, Antiescrofulosas y Antisifilíticas. Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo.

Al público en general.

Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fe y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de éstas, por lo que el público debe de estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse a perjudicar su salud, obteniendo resultados opuestos a los que se proponga, ó sea a los que se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base, 100 gramos por litro de Sulfato sódico como purgante, y sulfuro de sodio, hiposulfito ó hidrógeno sulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicación racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano, condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto hasta el día; y siendo sólo las que se llaman ó dicen sus similares, simples purgantes irritantes; fíjese bien el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consulte sobre ello a los más conocidos Médicos.

EMPLEO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA

Como purgantes de 120 a 150 gramos de una vez; en los demás casos, unos 30 gramos dos veces al día; al exterior, en úlceras, herpes, granos ó erupciones de la piel en general, lavarlas repetidas veces, dejándola secarse por sí misma.

Se venden en todas las Farmacias y Droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente a estas Aguas dirigirse

R. J. CHAVARRI, Atocha, 87, (Plaza de Anton Martín) Madrid.

La calvicie ha muerto



Con la NUEVA POMADA PRODIGIOSA se hace nacer y desarrollar el cabello, sea cualquiera la causa que haya motivado su caída, y sin distinción de sexos ni edades, para mayor garantía del público, esta casa administra dicha pomada sin recibir cantidad alguna.

MARCA DEPOSITADA

HASTA VER LA SALIDA DEL CABELLO.

También se expenden a 15, 25 y 30 pesetas tarro. El inventor se ha propuesto hacer un bien a la humanidad, a la par que remunerarse de los muchos desvelos y sacrificios que le ha costado este descubrimiento. Puntos de Madrid, casa central.

Vega, Hermanos, Desengaño, 26, principal, donde se dirigirá la correspondencia.

Zaragoza, perfumería de Fortis, Alfonso, I, 27. Valencia, perfumería de José Lita, plaza de las Barcas, 21. Huelva, perfumería de José Pariente, Palacios, 2. Albacete, perfumería de Galo La Orden, Rosario, 21. Linares (Jaén), D. Cristóbal Román Ricalls, Viriato, 27, principal. Algeciras (Cádiz), D. Ricardo de Mendoza, San Antonio, 14. Barcelona, D. Vicente del Pozo, Dón, y 14 16, 1.º, 1.º

BORRELL HERMANOS

Vino de quina simple. Vino de quina ferruginoso

DOSIFICADOS

PREPARADOS POR

BORRELL HERMANOS

Estos VINOS constituyen una poderosa medicación segura, racional y agradable. Eficacísimos en el RAQUITISMO DE LOS NIÑOS y en la ANEMIA ó INAPETENCIA de las jóvenes; restituyen las fuerzas agotadas por las convalecencias de las fiebres intermitentes gástricas y tifoideas, su uso conviene a los individuos de temperamento linfático y a los débiles de constitución.

Farmacias de Borrell Hermanos

Madrid: Puerta del Sol, 5

Barcelona: Conde del Asalto, 57

DENTICINA INFALIBLE

YA LO SABEN LAS MADRES

Ni un niño se muere de la dentición, pues lo salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece a los niños y los desencanja. Una caja, DOCE reales, que remite por CATORCE el autor, P. F. Izquierdo, Madrid. Sacramento, 2, botica, y Plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas de España.

PROFESOR DE CIENCIAS

Uno con quince años de servicio en la enseñanza oficial, desea clase en algun Colegio ó Academia de Madrid, y se ofrece a dar lecciones a domicilio. Darán noticias en la Administración de «El País» ó en la calle de las Huertas, 61, bajo, derecha.

LO MAS ECONOMICO

en espejos, lunas de primera y segunda, marcos y cromos. San Cristóbal, 17.

PASTILLAS VERMIFUGAS

DE BONALD

Gorgera, 17. Farmacia.

Medicamento seguro contra las lombrices.

Los más acreditados facultativos aconsejan el uso de estas pastillas para la extinción completa de las lombrices.

Precio de cada caja, según edades, desde 75 céntimos de peseta a 2,50.

IMPRENTA

En la de este periódico se hacen toda clase de trabajos concernientes al arte.

9-BALLESTA-9

BAÑOS DE MAR EN CASA

Las personas que por sus ocupaciones no puedan trasladarse a la costa, encontrarán paquetes de sales que reemplazan a las Aguas de Mar, si viendo un paquete para cada baño, a los precios de una y dos pesetas con su instrucción (descuento de seis paquetes en adelante). Se preparan toda clase de baños artificiales a 10 reales paquete. Farmacia de R. Hernandez, Mayor, 27-29, Madrid.

RECOMENDAMOS

Las gallinas asadas y los cubiertos de 2 pesetas del Restauránt Pasadizo de San Jinés, 5, principal. TELÉFONO, 816.

BODEGA DE CHINCHON

VALENTIN GALAN, COSECHERO PROPIETARIO

El mejor aguardiente del mundo es el de Chinchón.

El mejor de Chinchon, el del cosechero Valentín Galán. Tres premios en dos Exposiciones por sus vinos y aguardientes anisados. Visiten su Bodega y encontrarán que es la primera en su clase. La habitación despacho mide sesenta metros de largo por siete de ancho, llena de arbustos, y éstos de alegres pajarillos.

Especialidades de esta Casa: Aguardientes, Champagne de frutas, refrescos ingleses servidos en copas de música y vinos de mesa, de estos últimos hay más que pueden venderse hasta la nueva recolección. No se repara en precio siendo al contado y en grandes cantidades.

4 ISABEL LA CATÓLICA, 4